

## Landtag

### **Replik**

Die Nachhaltigkeit wurde im Regierungsprogramm zum Schlagwort. Im Wissen, dass der Klimawandel heute und in Zukunft das zentrale Thema ist und sein wird, sollte auch die Infrastrukturministerin Graziella Marok-Wachter bei Neubauten alle nachhaltigen Möglichkeiten ausschöpfen. Darum sind wir auf ihre Meinung und auf jene des Landtags in der Dezember-Debatte zum FBP-Postulat gespannt. In punkto **AHV** konnte der Landtag nun doch «ordentlich» diskutieren. Nachdem es die VU kürzlich noch ad-hoc versuchte, wurde nun der korrekte Weg eines Postulats gewählt. Dieses wurde an die Regierung überwiesen und man darf gespannt sein, ob diese Fragen einen echten Mehrwert bringen oder das Ganze doch nur alter Wein in neuen Schläuchen ist.

Das Land und einige Gemeinden können auf ein komfortables Finanzpolster zurückgreifen. Auch darum ist es der richtige Zeitpunkt, um sich auch über die Finanzzuweisungen Gedanken zu machen. Die FBP hat angekündigt, einen Vorstoss i. S. Gemeindesteuerzuschlag zeitnah zu initiieren. In diesem Zusammenhang muss auch eine gerechte Form der Verteilung unter den Gemeinden gefunden werden. Als Kostentreiber beim Land stehen für mich auch die Personalkosten im Fokus. Die Regierung prognostiziert nun weitaus weniger Anstellungen als in der Vergangenheit. Wir sind gespannt – der Landtag sollte dies verstärkt und kritisch beobachten.



Rainer Gopp  
Parteipräsident